

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Hermenegildo, hijo de Leovigildo, rey de los visigodos, arriano, en Sevilla en España.

San Justino, el Filósofo, en Roma. padeció tambien en la misma persecucion: este insigne varon, habiendo presentado á los mismos Emperadores la segunda apología que escribió de la religion católica, y defendídola acérrimamente en presencia de ellos, por fraude de Crescente, filósofo cínico, cuya vida y abominables costumbres había reprobado, fué acusado de que era cristiano, y en premio de su defensa recibió la corona del martirio.

El martirio de los santos Máximo, Quintiliano y Dadas, en la persecucion de Diocleciano, en el mismo día.

San Urso, obispo y confesor, en Ravena.

CULTOS.—Mañana *martes*.—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, á las seis se expone S. D. M. haciéndose las adoraciones al Santísimo; á las once oracion mental y á las doce los hermanos terciarios empezarán el turno de Oracion y Vela. A las cinco y media se rezará la corona de la Virgen, oracion mental, la estacion y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

En Montesión á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La Santa Sede y Alemania.—Probabilidad de la pacificacion religiosa.—Engrandecimiento de la Propaganda.—Concurso para una nueva fachada del Duomo de Milan.—Noticias de las Misiones.—Los Concilios de América.—La Cámara de los diputados de Italia y Depretis.—El príncipe Jerónimo Napoleon en Roma.—Próxima llegada del señor Groizard.

Las negociaciones entre la Santa Sede y el gobierno prusiano para la cesacion, al menos parcial, del *Culturkampf*, mediante la abrogacion gradual de las infaustas «Leyes de Mayo» están actualmente en su período más álgido. A pesar de las dificultades que, al parecer existen á consecuencia de las enmiendas propuestas á la «ley eclesiástica» que se está discutiendo en la Cámara de los Señores de Berlín, creo que, entre el gabinete prusiano y la Santa Sede, la pacificacion religiosa es cosa convenida y admitida. No es extraña á este hecho la repentina marcha de Roma, verificada anteayer, del señor Schlozer, ministro de Prusia cerca del Papa, de vuelta para Berlín. No obstante, hablando en general, no deja de haber siempre alguna desconfianza del gobierno prusiano. Pero esta vez hay razones para creer que en el fondo hay ahora alguna mayor sinceridad en las negociaciones pendientes hace tanto tiempo. La situacion general de Europa, la violenta guerra social que ha comenzado, el peligro de la reapertura de la eterna cuestion de Oriente, y los otros intereses políticos de primer orden, por los cuales debe estar preocupado el príncipe de Bismarck, deben imponerle necesariamente esta precision de desembarazarse en el interior de toda dificultad, frente á las que se presentan en el exterior.

Por otra parte aquí, tanto en las esferas eclesiásticas como en las políticas, la atencion principal está fija en el éxito de estas negociaciones. La corte del Quirinal y el gobierno italiano se muestran muy inquietos por esta reaproximacion entre la Alemania y la Santa Sede; reaproximacion que es muy vigilada en Berlín por el embajador italiano señor de Lonay.

Merced á estas preocupaciones es natural que en

el Vaticano se piense poco ó nada en los momentos actuales en el próximo Consistorio, y en el movimiento del alto personal eclesiástico que debe ser su consecuencia.

Con frecuencia he tenido que hacer notar el desenvolvimiento que va tomando la accion evangelizadora y fecunda de la Congregacion de la *Propaganda Fide*. Este desarrollo de la Propaganda en todos sus ramos ha hecho ver que el vasto palacio que sirve de residencia á la misma ha llegado á ser insuficiente. No era posible en manera alguna alojar allí mayor número de alumnos para las misiones, en el momento en que este aumento fuera necesario. Insuficiente ha llegado á ser el local para su magnífica tipografía poliglota, que es un establecimiento de primer orden en su género, único en Italia y tal vez en el mundo. El Museo etnográfico comenzando apenas hace dos ó tres años ha recibido ya de los misioneros de todas las partes del mundo tantos objetos preciosos que no se tiene espacio para colocarlos ordenadamente. Por estos y otros motivos se reconoce que era indispensable al Palacio de Propaganda, otro nuevo y vasto local; y para satisfacer esta necesidad se consideraba oportuno el inmediato Palacio Mignanelli, donde al presente está, entre otros inquilinos, la Legacion otomana, acreditada cerca del rey Humberto. Y el Santo Padre ha dispuesto que aquel Palacio sea comprado. La compra no es todavía un hecho, pero creo lo será dentro de poco, despues de cumplidas algunas formalidades exigidas por las leyes italianas vigentes. Este Palacio costará probablemente millon y medio de francos; y será necesario gastar otro medio millon para los trabajos de acomodarlo á los fines de la Propaganda.

La Administracion de la *Fábrica del Duomo* (Metropolitana), de Milan, que tuvo siempre el deseo de reconstruir regularmente y con esplendidez la fachada de aquella iglesia maravillosa y colosal, había ido evitando comenzar esta obra, en consideracion á los grandes medios rentísticos necesarios á este fin.

Pero á últimos de 1884, un benemérito ciudadano de Milan, Aristides de Togni, dejó al morir un bonito capital á la Fábrica del Duomo, destinado á la deseada reconstruccion de la fachada de aquel insigne y magnífico monumento de la fe de los milaneses; reconstruccion que había llegado á hacerse necesaria hoy, despues de la prolongacion y ensanche de la plaza del Duomo y el embellecimiento artístico de las casas circunstantes. A consecuencia de esto, la Administracion de la Fábrica del Duomo, de Milan, ha hecho publicar estos días un edicto de concurso abierto á los arquitectos italianos y extranjeros para un plano de fachada de aquel templo, pero que se amolde ó esté en consonancia con las formas orgánicas y con el estilo especial del templo, sin hacer necesaria ninguna modificacion á lo largo de las naves y de los flancos del templo mismo. Por lo demas, se deja la mayor libertad á los concurrentes en sus criterios históricos y artísticos. El mejor proyecto, estimado como tal por un *jurado* competente, tendrá un premio de 40,000 francos; otros premios de 5, 3 y 2 mil francos, serán repartidos, segun la propuesta del jurado, en orden y en mérito. Los proyectos ó planos serán recibidos por la Administracion de la Fábrica del Duomo, de Milan, ni antes del 1.º de Abril de 1887, ni despues del 15 del mismo mes, término improrogable.

Es de notar este párrafo del programa del concurso: «Los términos del programa no requieren explicacion alguna.»

Una sola cosa importa consignar á la Administracion, y es que no sin razon se ha pasado en silencio todo límite presunto de gastos. Ademas de que han sido inducidos á ello por el propósito de remover cualquier obstáculo á la libertad de invencion de los concurrentes, se quiere observar la máxima constante en la historia del monumento. Desde que comenzó á levantarse su mole, y hace próximamente

cinco siglos, no hay ejemplo de tales precauciones económicas; que si hoy se consignaran en el programa, permitirían creer que faltaba la fe en nuestros conciudadanos, por cuya libertad se ha levantado el Duomo, é indudablemente mejor se cumplirá con el presente concurso.»

La nueva fachada será toda de mármol.

Noticias de las misiones:

Anteayer se tuvo aquí noticia de la muerte acaecida en Stocolmo de su Vicario Apostólico, el celosísimo Mons. Huber. Los católicos de Suecia no son muchos en número, pero están animados y dan esperanzas de progresar. En la inmediata Noruega la mision católica da sus primeros frutos; pero encuentra obstáculos en las viejas leyes, hostiles á la Iglesia católica, que no están abolidas.

—El Vicario Apostólico de Batavia ha enviado al Santo Padre una entusiasta adhesion á la Enciclica *Immortale Dei*. Al mismo tiempo hace observar cuán atribulada está aquella mision católica por la poca libertad que deja á la misma el gobierno de Holanda, del cual es colonia Batavia; y que no es pequeño obstáculo á los progresos de la fe católica allí, la depravacion de costumbres tanto en los europeos como en los indígenas.

—La cuestion entre los Padres Carmelitas y la colonia alemana del Monte Carmelo ha sido llevada solapadamente á los tribunales alemanes; los cuales sentenciaron á favor de sus connacionales. Recordarán tal vez nuestros lectores que se trataba de una infuca usurpacion de terreno cometida descaradamente por los alemanes, con actos de violencia contra los Padres Carmelitas que eran los legítimos y antiguos propietarios. Pero habiéndose interpuesto la diplomacia francesa se ha conseguido que la cuestion sea de nuevo examinada sobre el terreno mismo del Carmelo.

—A este propósito es doloroso tener que hacer constar, segun las relaciones que aquí llegan de la Palestina, que los cismáticos rusos y los luteranos alemanes establecidos en los Santos Lugares, sostenidos por la influencia y por el oro de sus respectivos gobiernos hacen toda clase de esfuerzos para sustituir á los católicos latinos (españoles, italianos y franceses) ya levantando templos, escuelas, hospitales y asilos, ya atrayéndose á ellos los indígenas por todos los medios y artimañas. Los gobiernos de España, Francia é Italia se arrepentirán tal vez, pero acaso cuando sea demasiado tarde, por su mismo interés político, de haberse olvidado, como se olvidan, de sostener las misiones católicas latinas de la Siria y de la Palestina. Solamente el emperador Francisco José de Austria es el que hace mucho, y da mucho tambien, para mantener el prestigio de los latinos en aquellos países.

—El Rev. P. Giulianelli, cuyo nombre no es nuevo para mis lectores, ha llegado á su mision china del Chenisi, que segun él escribe, marcha bastante bien y tranquila y promete adelantar mucho por el impulso que le darán los misioneros romanos llevados por el Rev. Giulianelli.

Las actas del Concilio plenario de Baltimore, de las cuales pude dar yo hace mucho tiempo un extracto, aunque breve, han sido ahora impresas y publicadas en América y en Europa.

Las actas del Concilio provincial de Cincinnati, en la América del Norte, están actualmente sometidas en Roma al exámen de teólogos comisionados para esto por la Santa Sede.

La disolucion de la Cámara de los Diputados no está decidida aun. El señor Depretis titubea segun acostumbra, frente á la incertidumbre del resultado que darían las elecciones legislativas generales. Por otra parte, la amenaza de disolucion de la Cámara parece que ha influido para moderar el ardor de algunos diputados de oposicion que no están seguros de poder ser elegidos para un puesto que, si no está oficialmente retribuido, satisface, sin embargo, mucho sus ambiciones y muchas de sus necesidades.

No quieren estos diputados perder año y medio de vida legal.

Encuétrase en Roma desde hace algunos días el príncipe Jerónimo Napoleon, casado con la princesa Clotilde, que es hermana del rey Humberto. Aunque pariente del rey, el príncipe Napoleon no está alojado en el Quirinal, sino que habita en el *Hotel de Londres*. Alguna vez es invitado á comer en el Quirinal.

El fin aparente de este nuevo viaje del príncipe Napoleon á Roma (también vino el año pasado) es artístico, y con este fin ha hecho anunciar que irá á Corneto-Tarquini para visitar la necrópolis etrusca y el museo. Pero en realidad, me dicen en buenas fuentes que su fin es atraer á sí aquella simpatía que la Corte del Quirinal ha manifestado frecuentemente por su hijo Víctor.

El príncipe Jerónimo Napoleon recibe frecuentes visitas de los ministros, y de otros hombres políticos italianos, que él trata estudiadamente de atraerse para hacerlos sus amigos. Háse notado que estos días *La Rassegna*, periódico liberal moderado, que pasa por ser el órgano del ministro de Negocios extranjeros, Robilant, ha publicado una carta inédita del conde de Cavour al príncipe Napoleon, de la cual resulta que el famoso ministro piemontés tenía por intermediario, como el mejor amigo de la Italia revolucionaria, cerca del emperador Napoleon III, á este príncipe, yerno de Víctor Manuel.

De todo esto se deduce que este príncipe está preparando alguna tentativa en su favor en Francia y que cuenta ó trata de poder contar para este objeto con el apoyo del gobierno de Italia.

El príncipe Napoleon tuvo buen cuidado anteaer de dejarse ver en una lotería de beneficencia que se hacía en casa de la piadosa princesa Gabrielli, hermana del Cardenal Bonaparte. Pero allí se entretuvo pocos momentos, tal vez no se encontraba bien en aquellas salas, donde veía pasear algunos Cardenales y Prelados.

El señor Groizard, embajador de España cerca de la Santa Sede; me dice que se encuentra ahora en París y se espera en Roma dentro de dos ó tres días.

Roma 1.º de Abril de 1886. —P.

ANEXION DE BÉLGICA Y HOLANDA.

Ignoramos la naturaleza y extension de las im-

presiones causadas en Europa por los conceptos alarmantes expresados en el órgano titular del jefe indiscutible de los radicales franceses, á que el juéves anterior aludíamos.

No es este el momento, ni en realidad corresponde á una simple crónica la tarea de inquirir la significación atribuible á las ideas adelantadas sobre una nueva guerra franco-alemana.

Ni tenemos por qué curarnos de repetir lo que años hace, se anuncia, más ó menos encubiertamente, respecto á contrarrestar por modo irresistible, en el Mediodía, la preponderancia humillante, la influencia absorbente, el derecho tiránico, en fin, ejercido allá en el Norte mediante aquella alianza imperial que, si no concebida exclusivamente por el canciller teutónico, por él fué planteada y obtenida. Que las seducciones del egoísmo, bien y hábilmente manejadas, dan frutos indefectibles hasta en los espíritus más elevados y nobles, corrompen aun la conciencia que, bajo la púrpura imperial, debería hallarse garantida contra todo reproche.

Más quédese todo eso para dicho y asentado, cual pronóstico de tiempos futuros, por M. de Rochefort, y limitémonos á lo que, por vía de exposición de motivos, fundamenta el proyecto de la república universal, ó sea, la pretendida anexión de Bélgica y Holanda, achacada siempre al primer ministro alemán luego que aparece en Europa la menor sombra de conflicto perturbador.

Cierto que, en rigor, y nos atenemos á lo ya conocido por nuestros lectores, no habló hasta ahora sino de Bélgica el propietario é inspirador del *Cri du Peuple*, y es la *Correspondencia Merly* la que se excede en sus avances contra M. de Bismarck, suponiéndolo con la vista fija también en los Países Bajos, movido de intenciones aviesas. Pero entiéndase que este periódico, frances también, precisa sus asertos confusamente cual conviene que se haga en toda ocasión que de los actos ó de la moral del gran diplomático de la Germania se trate.

Determinemos, pues, con la mayor brevedad el punto de esas anexiones, confundidas con la idea de la guerra.

«La anexión de Bélgica y de Holanda, se dice, será un *pasa, pasa*, de prestidigitación, de conformidad con el plan siguiente, es decir, el programa.

Primero, se pondrá cara feroz á Francia primero por medio de amenazas de los periódicos y de maniobras colosales, ejecutadas en Alsacia, y en que tomarán parte verdaderos ejércitos de invasión, prestos á marchar.

Si Francia se irrita, se la dejará que declare la

guerra, pero sin inquietarse. Se ocupará por un golpe de mano á Nanci que no está defendido, y pagará fuerte contribucion de guerra.

Si Francia quiere arreglarse, las cosas pasarán de otro modo. Obtendrá el valle del Hainaut frances, Bruselas, Brujas, Gante y Ostende.

Inglaterra será perturbada por motines socialistas en Londres.

Formidables sublevaciones socialistas estallarán en Amsterdam y Bruselas, y los reyes Leopoldo y Federico Guillermo serán expulsados.

En este momento se presentará el ejército alemán como un Dios Salvador, y, anexionada Bélgica, entrará en los dominios del rey de Prusia.

Holanda, comprendidas sus colonias, se incorporará en la Confederación germánica.»

CORREO DE HOY.

REFORMAS EN EL ARMA DE INFANTERÍA.

En el despacho del ministro de la Guerra han celebrado algunas reuniones los generales Martínez Cámos, Concha, San Roman, López Domínguez y Bermúdez Reina, para estudiar y discutir un proyecto de organización que afecta al arma de infantería.

En la actualidad, el arma de infantería cuenta con 61 regimientos y 21 batallones en activo y 140 de reserva que suman un total de 283 batallones, cuyo personal de gefes y oficiales es de 61 coroneles, 283 tenientes coroneles, 566 comandantes, 1.701 capitanes, 2.550 tenientes y 2.120 alféreces.

Con la nueva organización se compondrá de 70 regimientos, 16 batallones de cazadores y 140 de reserva, que harán un total de 286, teniendo el personal de los mismos 70 coroneles, 296 tenientes coroneles, 592 comandantes, 1.636 capitanes, 2.368 tenientes y 2.104 alféreces, lo cual producirá un aumento de 9 coroneles, 13 tenientes coroneles y 24 comandantes, y un excedente de 65 capitanes, 182 tenientes y 16 alféreces.

Al ocuparse hoy de esto nuestro colega *El Imparcial*, cree que este proyecto es deficiente y susceptible de mejora y además opina que el ministerio de la Guerra debe resolver por sí mismo la cuestión, huyendo de opiniones distintas y aun opuestas, que serán un embarazo para la ultimación del proyecto.

NOMBRAMIENTOS JUDICIALES.

S. M. la reina ha firmado un real decreto anulando los concursos en la provision de las vacantes de la carrera judicial; va precedido de un razonado preámbulo, en el que, después de manifestar que el decreto de 3 abril de 1884 limitó las facultades ministeriales para el nombramiento y ascenso de los funcionarios de la administración de justicia, y concedió eficaces garantías para el buen ejercicio de las indicadas facultades, añade que el sistema de concursos ha producido demora en la provision de las vacantes, con daño de dicha administración, y especialmente de las Audiencias de lo criminal, distrayendo además á los funcionarios judiciales de las importantes y severas atenciones de su alto cargo. Como la experiencia ha demostrado la bondad de las demás disposiciones del decreto de 3 de abril, este quedará vigente en cuanto á las mismas.

La parte dispositiva del decreto de ayer que publicará mañana la *Gaceta*, dice así:

Artículo 1.º Se deroga el art. 7.º del real decreto de 3 de abril de 1884. Las vacantes judiciales y fiscales serán provistas por el gobierno sin anuncio previo en la *Gaceta*, con arreglo á las disposiciones de la ley adicional á la del poder judicial de 14 de octubre de 1882 y demás prescripciones del expresado real decreto.

Art. 2.º En todo nombramiento que se haga en virtud de lo dispuesto en el artículo anterior; se expresará el turno á que ha correspondido la provision de las vacantes y el número que el funcionario promovido ocupe en el escalafón. Dicho nombramiento se publicará en la *Gaceta* con la hoja de méritos y servicios del promovido.

Art. 3.º Queda en todo lo demás vigente el real decreto de 3 de abril de 1884.

MADRID 9 DE ABRIL.

El 1.º del corriente se han puesto en vigor las modificaciones introducidas en la legislación postal internacional por el Congreso de Lisboa.

El territorio de la Union comprende actualmente: Europa entera.

Asia: la Rusia y la Turquía asiáticas, Chipre, la Persia, Aden, las Indias inglesas, francesa y portuguesa, Ceylán, los establecimientos ingleses del Estrecho, Siam, Cochinchina, Cambodge, Annam y el Tonkin, Hong-Kong, los principales puertos de China y de Corea, Japon.

Africa: Tánger y los establecimientos españoles

de la costa de Marruecos: Madera, las Azores y las Canarias; las colonias y establecimientos franceses, ingleses, españoles y portugueses de la costa occidental; la república de Liberia, el Congo, Mozambique y los establecimientos portugueses de la costa oriental; Zanzibar, Tamatave (en la isla de Madagascar), Moyotte, Nossi-Bé, Sainte-Marie, la Reunion, Maurice, Rodríguez, las islas Seychelles y Almirantes en el Océano Indico; Obock (en el Estrecho de ban-el-Mandeb); Assab, Massauah y Suakim (en el mar Rojo); Egipto, Trípoli, Túnez y Argelia.

América entera (Bolivia que era la única excepción, está admitida en la Union á partir del 1.º de Abril.)

Oceania: las Indias neerlandesas; las colonias francesas, españolas y portuguesas; la isla Laboan; las islas Hawai ó Sandwich.

— El emperador, la emperatriz, la princesa y los ministros de China, han salido de Pekin, á visitar los panteones, con una escolta de diez mil hombres.

PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 10.—La *Gaceta* de hoy publica un real decreto derogando el art. 7.º del 3 de abril de 1884, relativo á la provision de vacantes de jueces y fiscales.

Se ha firmado el decreto sobre reforma del cuerpo de Obras públicas.

Se trabaja en ultimar los presupuestos generales del Estado.

En mayo se inaugurará un Congreso mercantil al que asistirán representantes de diversas naciones.

Cádiz.—El vapor-correo *Ciudad Condal*, de la Compañía Trasatlántica, ha llegado esta mañana, á las siete, procedente de Puerto-Rico y la Habana, sin novedad.

Paris 9.—El subprefecto de Latour du Pin, departamento del Isere, se dirigió á Lacombe, con objeto de mandar cerrar una capilla abierta en una propiedad particular.

Una parte del pueblo se opuso á tiros de revólver y á pedradas.

Los gendarmes que acompañaban al subprefecto se defendieron, trabándose una lucha, de cuyas resultas quedó muerta una mujer y heridos el subprefecto y tres gendarmes.

Washington 9.—La Cámara de representantes ha desechado la proposición del Sr. Brand pidiendo la libertad de la acuñación de la plata.

Bucharest 9.—Las negociaciones para el tratado de comercio entre Rumania, Austria y Hungría, están muy adelantadas.

Se trata de prorogar interinamente el tratado que rige ahora.

Paris 9.—Adelanta el proyecto relativo á la construcción de un canal para la navegación de buques de alto bordo entre Burdeos y Cete.

Se ha nombrado una comisión científica que emita su dictámen sobre el proyecto.

Berna 9.—Las huelgas se han propagado por Suiza.

Muchos talleres han tenido que cerrarse por falta de operarios.

Hasta ahora no ha ocurrido ningun incidente desagradable.

Las autoridades velan por la conservación del órden.

Londres 9.—Segun despachos de la Australia se protesta allí enérgicamente contra la anexión á Francia de las Nuevas Hébridas.

La prensa de esta tarde prosigue combatiendo rudamente los proyectos presentados por Gladstone para resolver la cuestión de Irlanda.

La opinion pública de Inglaterra se muestra de todo punto hostil á los mismos.

Madrid 10.—El Parlamento alemán ha suspendido sus sesiones.

Continúa en Nueva-York la agitación socialista. Los huelguistas de San Luis han incendiado gran número de wagones del ferro-carril.

Se ha publicado el primer tomo de la Historia de España desde la restauración, escrita por el señor Navarro y Rodrigo.

En el prólogo califica al gobierno del Sr. Sagasta de suprema esperanza, al ocurrir la muerte del rey.

Añade que la reina tiene gran confianza en el genio político de Sagasta, pero si se debilitase esta confianza, y las Córtes no estuvieran á la altura de su misión, diríase tristemente. ¡Dios salve á la patria, Dios salve á la reina!

En el resumen recuerda la noche de San Daniel, y añade que algunos de los que nos gobiernan fueron víctimas de aquellos sucesos. ¡Ojalá que la experiencia les inspire altos móviles, apartando la responsabilidad que les cupiera, si imitasen aquellos ambiciosos egoístas, produciendo el vacío en vez de sumar fuerzas al derredor de sagrados intereses, á que la lealtad nos obliga á posponerlo todo!

GACETILLA LOCAL.

UNA NUEVA PEREGRINACION.

Nuestros lectores verían con gozo que, apenas renace en el espíritu público la esperanza de vernos este año libres del terrible azote del cólera, ya la proverbial piedad española trata de dar expansión á sus sentimientos organizando peregrinaciones á los lugares que la Fe y la Religion han consagrado.

No sólo Jerusalem y Monserrat, sino todos nuestros famosos y venerables santuarios se verán este año visitados por numerosas y fervientes romerías. Y Mallorca tan cristiana, tan cubierta de antiquísimos santuarios, tan favorecida de la divina providencia que nos ha librado del azote que ha afligido á las provincias hermanas, ¿podría faltar á su puesto dejando de visitar en pública y penitente peregrinacion alguno de esos oratorios de la Madre de las gracias? Ciertamente que no. Está en el espíritu del pueblo mallorquin que la santa obra de avivar la veracion á los santuarios que protejen todas las comarcas de esta privilegiada Isla, felizmente inaugurada en Lluch, lejos de cejar en sus principios, ha de ir desarrollándose y extendiéndose sucesivamente recorriendo por turno todos los augustos santuarios de la Madre de Dios.

La ocasion es propicia; el tiempo oportuno, y esperamos que el pensamiento, una vez iniciado, hallará eco grato y vigoroso en todo pecho mallorquin.

Esta mañana la música de capilla que dirige el maestro D. José Capó, ha ensayado el *Stabat Mater*, del compositor Rossini, que se debe cantar á toda orquesta el próximo jueves, segundo día de la solemne oracion de Cuarenta Horas que una devota persona costea en obsequio de Nuestra Señora de los Dolores en la iglesia parroquial de Santa Cruz.

También se cantará el *Benedictus*, composicion del mencionado Sr. Capó, y el último día se practicará el piadoso ejercicio de las siete efusiones de Sangre de Nuestro adorable Redentor, letra del presbítero D. Bartolomé Tolrá, y música del antedicho maestro.

El último día también se cantará á toda orquesta en la misa mayor la magnífica partitura del maestro Paccini.

Los sermones están á cargo del orador sagrado D. Juan Lladó.

Anoche con un crecido concurso de solo hombres se dió principio en la iglesia de Montesión á los Santos ejercicios espirituales. El orador fué el Reverendo P. Darner.

El Sr. Gobernador civil ha recordado á los señores Alcaldes y Ayuntamientos que el día 25 del presente mes de Abril es el señalado para la eleccion de Senadores, y que, por consiguiente, el próximo domingo se debe proceder en todos los pueblos de la provincia á la eleccion de Compromisarios, y que, para comunicarle el resultado, utilicen las estaciones telegráficas, tanto oficiales como de la línea férrea.

Ayer mañana, á las diez, la junta de escrutinio se reunió en la casa Consistorial, bajo la presidencia del Sr. Juez, para efectuar el escrutinio general de las últimas elecciones para diputados á Cortes.

Quedaron elegidos los cinco candidatos de que ya dimos cuenta á nuestros abonados.

También ayer se reunió la Comision iniciadora de Ferias y Fiestas.

El Ayuntamiento ha acordado que se saque á pública subasta la contrata del riego de las plazas y calles de esta capital y su ensanche occidental, durante el corriente año, bajo el tipo de 600 pesetas mensuales.

El remate tendrá lugar el día 22 del actual, á las doce de la mañana, en la Casa consistorial.

Segun leemos en los periódicos de Valladolid, nuestro paisano el Sr. Rubí ha sido frenéticamente aplaudido en el Teatro Zorrilla, donde cantó con feliz interpretacion la parte de Valentin en la ópera *Faust*; pero donde el público le tributó con entusiasmo merecidos aplausos fué en el terceto cantado con notable maestría.

Parece que este año la carrera de la procesion del Jueves Santo sufrirá una reforma á tenor de lo que ya se ha hecho otros años, pues pasará por la Herrería y otros barrios de aquellas inmediaciones.

El sábado la Exma. Diputacion provincial celebró sesion bajo la presidencia de D. Pedro Sampol. Por falta de tiempo no publicamos hoy los acuerdos que en ella se tomaron; lo haremos, Dios mediante, mañana.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del partido de la Lonja se saca á pública subasta por término de veinte días una casa zaguan, botiga y otras dependencias de planta baja y altos, situada en la calle de Danús de esta ciudad justipreciada en 76.000 pesetas.

La fiscalía militar del Batallon de reserva de Palma de Mallorca está sumariando por delito de desercion á los soldados Miguel Ramon Bonet, natural de Ibiza, y Vicente Tórres Noguera, de Santa Eulalia.

El sábado fondearon en este puerto el laúd *Angel de la Guarda*, patron D. Guillermo Ros, procedente de Santa Pola, con cargamento de patatas; el pailebot *San José*, patron D. Juan Felany, de Cullera, con arroz; la polacra goleta *San Antonio*, patron D. Pedro Miguel Plánas, de Cette, con 1 pasajero y pipas vacías; y el laúd *San Bernardo*, patron D. Matías Albertí, de Cullera, con arroz.

Se despacharon el vapor *Union*, capitán don Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 20 pasajeros y carga; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos; el laúd *Angela*, patron don Domingo Guasch, para Ibiza, con efectos.

Ayer entraron el pailebot *Francisca*, patron D. Gabriel Vives, de Cartagena, con patatas; y el vapor frances *Timbo*, capitán Mr. Defua, de Alcadia, con 1 pasajero y efectos.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia, con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

Ha sido autorizada la adquisicion por el Estado, de la Isleta de *Aucanada*, donde se halla enclavado el faro del mismo nombre, y cuyo solo interesado en la expropiacion es D. Nicolas Morey y Sacarés.

Durante la pasada noche ha descargado un ligero chubasco acompañado de pedrisco. Desde hace algunos días la temperatura ha bajado, dejándose sentir bastante frío, especialmente por las noches.

El sábado por la tarde fué degollado en el Matadero de esta Ciudad un enorme buey traído de Barcelona la semana anterior, que, en limpio, es decir, sin patas, cabeza ni mondengos, pesó la friolera de 545 kilogramos. Nadie, de los muchos curiosos que acudieron á verlo, recuerda haber visto otro cuadrúpedo de la clase de los cornúpedos tan grande como éste.

Para formarse idea de lo que sería el *animalito doméstico*, basta decir que para venir la misma mañana desde el Molinar, junto á la petrolera, en donde pastaba, hasta el Matadero, empleó más de cuatro horas.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Alcadia, el vapor-correo frances *Timbo*, que embistió hace días en la playa de Manacor, junto á *Son Amer*.

Una vez reparadas sus averías, ha venido á este puerto para varios asuntos de importancia; y se cree que en breve saldrá para Marsella.

Durante el pasado mes de Marzo, en el Peso del Carbón fueron pesados veinticinco mil seiscientos veinte kilogramos de aquel artículo, devengándose por derechos correspondientes 51 pesetas 24 céntimos.

Ayer tarde, en la calle de la Mision, cayó por la escalera de su casa una mujer, fracturándose un brazo.

Fuó auxiliada por los vecinos.

El sábado por la noche fueron detenidos y conducidos á Capuchinos varios muchachos que robaron sardinas de una tienda de comestibles.

En el vapor *Jaime II* ha llegado esta mañana el Excmo. Sr. Conde de Rótova.

Habiendo D. Bednardino Borrás, contratista de las obras nuevas del 4.º trozo de la carretera de segundo orden de Palma al Puerto de Sóller por Sóller, pedido indemnizacion de los daños que han causado á las mismas las aguas torrenciales de los días 13 y 14 del mes de Marzo último, el Sr. Gobernador ha prevenido al Sr. Alcalde de aquel pueblo que practique una informacion sobre el particular.

Al mediodía de ayer vióse en la Plaza Mayor, á un hombre en estado de embriaguez que *quería asesinar á su esposa* y con este motivo promovió un alboroto.

El infeliz beodo fué *apaciguado*.

Durante la tercera decena del mes de Febrero último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 21 nacimientos y 18 defunciones.

Segun han dicho varios pasajeros llegados el correo último de Menorca, en aguas de Campos vieron un enorme pez de cuerpo cilindrico, de color oscuro, con dos aletas carnosas junto á la cabeza, que se supone si sería un ballenato.

Aviso á los pescadores.

Ante la Comision provincial empezará mañana el juicio de exenciones de los mozos del presente año correspondiente al cupo de Sóller, Buñola, Espórras, Inca, María y Villafranca.

Segun se nos ha dicho, esta mañana ha descarrilado el primer tren junto al Empalme. No ha habido ninguna desgracia personal.

Hé aquí las noticias que hallamos en los periódicos recibidos por el correo del sábado sobre el estado sanitario de la Península:

— Durante todo el mes de Febrero último se registraron en Tarifa 285 invasiones del cólera. De estas 160 fueron en hembras y 125 en varones. El número de defunciones ascendió á 81, es decir, el 3'50 p^o de los atacados.

En Barbate (Vejer), también de la provincia de Cádiz, ocurrieron nueve invasiones del cólera en el mes de Marzo y ningun fallecimiento. De ellas, siete fueron en hembras y sólo dos en varones.

Hace ya algunos días que no se registra en Tarifa invasion ni defuncion alguna, habiéndose dado de alta el único enfermo que existia en tratamiento.

El estado sanitario de la ciudad ha mejorado mucho, y todo hace presumir que en breve podrá cantarse el *Te-Deum*.

— Segun expresan cartas recibidas en Zaragoza de algunos pueblos del partido de la Almudaina de doña Godina, los casos de cólera menudean en aquella region.

De los semanarios foráneos que se publican en esta Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:
— En una herrería de la calle de las Eras, el miércoles pasado, una máquina de torrear cogió la mano de un muchacho de unos nueve años de edad. Afortunadamente, la caballería movía dicha máquina se paró repentinamente al primer ruido del rapaz, sin causar mas daño que algunos rasguños en el brazo y el resto consiguiente. ¡Valga por aviso!

De la *Revista de Inca*:

— Hay quien ha observado este año en las cepas la misma irregularidad que en el pasado se presentó en las yemas y brotes tiernos, y es que una parte de ellas se quedan secas, indicacion que, como es consiguiente, se teme sea de mal agüero.

— Precios corrientes del mercado celebrado el día 8 del corriente;

Almendron á 16 libras 15 sueldos quintal.

Trigo á 16'50 y 17 25 pesetas cuartera.

Cebada (ordi) 8'75 pesetas id.

Id. forastera á 7'72 y 8 pesetas id.

Avena á 8 8'25 pesetas id.

Habas para cocer á 18 pesetas id.

Habichuelas á 20 y 20'50 pesetas.

Habichuelas negras á 23 pesetas.

Frijoles á 19 y 20 pesetas.

Guisantes á 14 y 14'50 pesetas id.

Maiz á 15 pesetas id.

Garbanzos á 18 y 20'50 pesetas id.

Del *Sóller*:

— Llamamos la atencion de la Autoridad y del público en general acerca de esos paquetes que hemos visto circular como moneda. Figuran contener una peseta en piezas de á dos céntimos y no son otra cosa que pedazos de hierro redondeados, tres de los cuales, dos ó uno solo forman dichos paquetes.

Hace ya mucho tiempo que existe engaño ya sea con piezas de menos ó falsas en los *cartuchos* de calderilla; por lo mismo y en vista de este nuevo descubrimiento aconsejamos al público examine su contenido en presencia de la misma persona que los entregue.

— Despues de algunos días primaverales fué de invierno el de ayer; ventoso y lluvioso á la vez.

Creemos fué beneficiosa para la agricultura la lluvia, pues la pedían ya los habares y demás sembrados.

— Ya se habrán fijado nuestros lectores por el movimiento de poblacion que publicamos en todos los números del *Sóller*, que solo una defuncion ha habido en este pueblo desde el día 15 de Marzo en que falleció D. Juan Castañer Pbro.

Esto demuestra que no puede ser ya mejor el estado de la salud pública.

SECCION DE ANUNCIOS

DEMOSTRACIONES-SAMAS

SE VENDEN

**EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA
CALLE DEL CALL, 1.**

CASA BANQUÉ
36.—ODON COLON—36.

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

WERTHEIM

LLEGARON
para coser de brazo elevado
las incomparables máquinas

ALQUILERES.—En la calle de la Concepcion, número 104, hay para alquilar un zaguan con un solo piso, de mucha capacidad, agua á grifo y cuadra. En el 112 principal, vive su dueño. 8-8

VENTA.—Se vende una casa sita en uno de los puntos más amenos de *Son Inglada*. Su área mide 386 metros cuadrados: la construcción muy sólida y reciente, se compone de planta baja, piso principal, desvan y azotea, á dos vertientes; tiene tres grandes depósitos de agua y poco más de dos cuarteradas de tierra de pan llevar plantadas de almendros, higueras y nopales. Esta finca tanto por su gran capacidad como por las muchas comodidades que reúne es muy apta para un establecimiento de enseñanza ó industrial. En esta imprenta informarán quien es su dueño. 4-4

VENTA.—Está para vender una casa con jardín, cuadra, cochera, cisterna y demás comodidades, situada en uno de los parages más cómodos y alegres de Binisalem, informarán calle de la Merced n.º 49-2.º 6-6

VENTA.—Véndese á voluntad de sus dueños un trozo de terreno, sembrado de almendros, de estension de tres cuarteradas, 352 destres poco más ó ménos: es procedencia del predio *Son Serra* de este término, linda con el camino de la Vileta y está muy bien situado para dar en establecimiento en trastes. Está encargado de la venta D. Lorenzo Vicens, calle del Estudio General, número 15 principal. 5-8

CASA PERELLÓ
19 UNION 19

MÚSICA!!! GRANDE BARATURA HASTA EL 95 P^o DE REBAJA
Peters y Ricordi 25 p^o.

PIANOS!!! GRANDES REBAJAS.
INSTRUMENTOS. PRECIOS SIN RIVAL.

CASA PERELLÓ

Gran rebaja de precios
Se venden tres juegos de persianas usadas pero en buen estado. Calle de la Merced, 44, informarán: 1-3

TOS Se cura con las *Píldoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.
Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.
Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

RETRATOS

de porcelana, tamaño tarjeta, á 20 reales los seis ejemplares; y no llegando á éste número, á 40 reales el original y á 3 cada una de las copias: calle de San Bartolomé, número 16, inmediaciones de la Administracion de Correos

CASA DE HUESPEDES
calle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos.
Se sirven comidas á precios convenidos.
Trato esmerado y económico.

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones *provocan la competencia* nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.
Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.
PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas v Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 9'45 m.

El Sr. Balaguer optará por representar á la Habana dejando á Geltrú.

Los fusionistas confirman que el señor Quesada ha escrito una carta al general Jovellar quejándosele tambien de no haberle consultado.

Madrid 10, á las 11 m.

En el Norte americano ha tenido lugar una colision entre huelguistas y trabajadores. La lucha ha sido terrible y sangrienta, resultando muchos muertos y heridos.

Madrid 11, á las 9'30 m.

El número de votos que ha reunido Pí y Margall pasa de 27.000.

El Sr. Moret ha marchado á Orgáz para dar las gracias á sus electores.

Créese que las declaraciones que hará *El Siglo Futuro* serán desautorizadas por el Sr. Villoslada.